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第二十六屆 (2014-2015)
周年會員大會

第二十六屆家長教師會周年會員大會已於 2014 年 10 月
31 日晚上在學校禮堂舉行。當晚會員投票踴躍，過程順
利。本屆共有九位候選人提名角逐參選，候選人輪流在台
上宣講政綱後，各會員隨即投票，選出其中六位家長作為
本屆執行委員會委員。經出席當晚會員確認後，本屆家長
教師會執行委員會便正式成立。會員大會結束後，執行委
員會立刻舉行首次會議，並進行互選，而姚偉祥先生獲選
為新一屆主席。

當晚除選出新一屆家長教師會執行委員會委員外，也選出
了 2014–2016 年度學校管理委員會 ( 校管會 ) 家長代表。
因其中一位校管會家長代表的任期已滿，本會遂獲校方邀
請協助選出校管會 (2014-16) 家長代表，最終由張壯立先
生當選續任校管會家長代表。

踏入新學年，上屆委員梁維信副校長及黃振彦
老師已離開家長教師會了。今年梁副校長榮休
卸任，黃老師則擔任學生領袖訓練，以及由「優
質教育基金」資助的教學法研究計劃等工作，
因工作繁重，黃老師需要暫別我校家教會。在
此謹祝梁副校退休生活愉快，黃老師於新崗位
工作順利，而二位的職務現由許桂賢副校長及
李穎芝老師接任。

第二十六屆家長教師會
執行委員會委員

主席      
副主席   
秘書      
司庫      
委員      

姚偉祥先生
陳正容女士  
歐陽麗英女士  
趙錦華先生   
張壯立先生
阮建輝先生         
曾建倫先生
葉滿金先生 
周根雄副校長 
李穎芝老師

李瑞華校長
陳英平老師
陳志泉老師
李漢民先生 
岑家盛先生
梁寶婷女士
姚國雄先生 
許桂賢副校長 
羅麗珊老師



家長義工聚餐



家長義工聚餐

吳雅莉
馮佩君
黎偉倫
林灝豐
郭素欣
鄭彩玉
陳美鳯
陳宣希
李穎
黃月枝
楊艷
梁瑞蓮
葉慶華
姚志紅

梁淑芳
梁佩賢
蔡淑芳
孫碧玉
陳桂霞
王雅娟
孟凡斌
林雪梅
袁國基
吳珮珊
黃潤儀
吳玉瑛
趙淑貞
楊安軍

黃韶英
郭加慧
吳荔媚
黃漢祺
裴蓉
薜敏華
郭文琳
郭珊
廖秀玉
陳霞
劉麗娥
李明敏
羅溢強
李賜華

鄧廣洋
田宏
李麗雅
伍愛施
俞恒
梁少芬
張家穎
秦綺華
梁翠嫺
金玉娟
張玉蘭
葉潔雯
吳雲艷
鄭偉

麥燕卿
諸教倩
陳嘉淇
劉瑛
華陳正容
蔡美麗
黃宇智
袁啟誠
歐陽麗英
林麗貞
梁國倫
羅展儀
鄧惠芳
高慧敏

陳綺蓮
彭燕芬
邱燕薇
毛迪菁
姚偉祥
陸美英
鄭虹
施彬彬
鄺梓榮
莊珈儀
岑家盛
洪劍貞
鍾漢
鄭寶蓮

馮愛華
張佩君
葉允文
吳韻韻
梁韻瑩
顏成茵
許薔薇
范海珊
鄭艷琳
劉潔瑩
孔灶英
黃康絜
何偉蘭
頼翠雯

蘇德強
吳顏稀
葉鳯嬌
林淑儀
譚美德
張慧莊
何惠玲
周淑婷
邵香蘭
曾建倫
袁灝庭
鄭艷琴
余惠琼
林淑嫺

2014-2015 年度義工家長名單



由本校家長教師會、輔導組、德育組，與及香港
家庭福利會駐校社工合辦的「教養錦囊」講座已
於二零一四年十月二十四日圓滿舉行。

是 次 講 座 的 主 題 為「IQ、 EQ 及 AQ------ 導 向 成
功的 3Q 方案」，並邀請了資深親子培訓顧問孫
立民博士為初中家長講解「3Q」的內容及讓孩子
邁向成功的關鍵。在作主題演講之先，「東華三
院越峰成長中心」的代表賴冠倫先生特地為家長
作出有關「禁毒健康」的分享。他跟大家說明了
多個毒品的類別和「禁毒」的方法以外，還特地
介紹了沉迷電子產品這種「毒癮」，以及一些相
關的解「毒」方法。現在科技發達，電子產品盛
行，這確實是一項值得關注的議題。

接下來便是大會主題的分享。孫博士通過大量互

動和有趣的形式去講解「3Q」的具體內容，也闡
述了讓孩子邁向成功的方法。孫博士指出，情緒
智商和抗逆智商比單純的智商更為重要。他也示
範了不同的親子對話情境，讓家長能具體地掌握
管教孩子的妙法。孫博士的分享生動有趣，信息
明確，場內充滿着輕鬆愉快的氣氛。

相信是次講座必能令家長獲益良多，而我倆作為
司儀，從中也有不少得着，就是每個孩子都宜均
衡發展「3Q」，即情緒智商、抗逆智商和智商。
那麼在人生中面對不同情況時，也能從容面對；
良好的「3Q」甚至可以帶領孩子邁向成功，攀越
一個又一個的高峰。希望學弟們都能夠從「3Q」
的適當培養中，踏上成功的人生路。

五乙班 梁嘉霖







晚宴有感

又是一年一度皇仁家教會周年晚宴。從中一至今，我年年參加。與往年相同的是 : 嘉賓校友、校
長師長家長、新生舊生歡聚一堂，暢談高歌，抽獎助興，祝酒合影。與往年不同的是 : 今年的晚
宴，除了歡聚，還有更鮮明的主題 ---- 懷舊。

懷舊從「集體回憶 ~ 當年今日」拉開序幕。熒幕上依稀模糊的光影，將我們帶到了昔日香港。
當鐘樓、天星碼頭、滙豐銀行、跑馬地馬場、大坑蓮花宮，還有皇仁書院前的舊日景觀的影子從
人們眼前一一掠過，席間年輕人的猜測和年長者的感慨相互交織。確實，對很多事物而言，時間
就是它們的主宰。撫今追昔，在歷史的巨輪下，昔日香港的面目漸次模糊。然而，不管歷史如何
變遷，有些事物總能幾經風雨，屹立不倒。譬如鐘樓，譬如高士威道的皇仁書院，譬如皇仁書院
校園內的木棉樹下的兄弟情。

晚宴懷舊的高潮，當屬三位老校友「話當年」環節。只見黎慶寧先生、戴希立校長、何冠環博
士三位於臺上就座，在何達基老師的採訪下打開話匣子，道出當年在皇仁求學的點點滴滴。黎
局長的「負傷打球記」讓我很難想像眼前文質彬彬的局長當年竟然如此好動。戴校長的「教室
籃球大戰錄」，讓我們暗暗佩服訓導老師的善解人意。何博士談起當年選修歷史的「威水史」，
如數家珍。最惹笑的莫過於戴校長憶述當年某老師的上課台詞「你們再講話我就開始講課了」。
正是「古今多少事，都付笑談中」。

笑聲中，我望向臺上 : 時光流逝，當年意氣風發的青年，如今已是兩鬢染霜的中年人。可是他們
對母校的歸屬感和兄弟情從未被時光稀釋，反而像一瓶陳年老酒，歷時愈久愈發香醇。多年以
後，台下的學弟也將成為局長、校長、博士……繼續與台下的師弟「話當年」。這情景讓人想到
校園的木棉花，每到花期，總不忘燦然綻放，年復一年。

「繁星流動，和你同路……情同兩手一起開心一起悲傷，彼此分擔不分我或你……」此時，臺上
臺下已然唱成一片。刹那間，我彷彿領悟到〈朋友〉的真義。

「遙遙晚空點點星光息息相關……」晚宴在動人的歌聲中拉下帷幕。

四乙班 盧超凡



大家好！好榮幸能在《快訊》跟大家見面。轉眼間，我已加入家長教師會義
工團隊這大家庭已六年了。過去曾參與很多不同的活動，例如開放日的事前
佈置工作、中一新生註冊日、馬拉松賽跑家長義工，還有於今年首度舉辦的
年宵攤檔「皇仁之家」中當值等。為了發揮家校合一的精神，皇仁書院家教
會每年均舉辦各式各樣的多元化活動給家長們參與。通過參與義工服務，我
們可以結交到不同年級的家長交流教子心得，亦能從另一角度去瞭解我校的
情況。感謝校長、老師和家教會委員用了很多寶貴的時間和心力建設這個平
台讓家長們能發揮所長，並以身作則的為校服務。歡迎各位薪火相傳的加入
這個難得的大家庭，謹此祝願皇仁書院校譽昌隆，家教會會務蒸蒸日上，師
生和家長們皆身體健康，同學們鵬程萬里！

ELLEN (6D 陶宇健家長 )

皇仁之家喜羊羊
年宵攤檔



北京一零一中來訪我校

時光荏苒，自二零零四年結為姊妹學校以來，北京一零一中學與我校的交流計劃已屆第十一年。
二零一五年二月三日早上，我們有幸迎接到遠自京城而來的北京一零一中學訪問團，為今年兩地
交流計劃揭開了序幕。

當天早上，在簡單的歡迎儀式過後，一行人移師學生活動中心舉行歡迎會。李瑞華校長及來自北
京一零一中學的老師分別致辭勉勵兩校同學，又互贈紀念品，象徵兩校友誼長存。緊接便是表演
環節，我校同學一盡地主之誼，載歌載舞，為人津津樂道。來自北京的同學也大展歌喉，更有男
生獻唱《約定》一曲，其中粵語更是字正腔圓，頓將歡迎會的氣氛推至高峰。

歡迎會過後，大家在孫中山先生銅像前留下倩影。其後，一眾來賓分為三組，在我校同學的陪同
下參觀我校校舍。我校同學一邊帶領北京的同學參觀童軍室、校史室及天文房，一邊向他們娓娓
道起關於我校的、或古或今的故事。縱使我校的規模不比北京一零一中學般宏大，然而在同學熱
情介紹下，一眾來賓依然對我校悠久的歷史顯得興趣盎然，並與我校同學交流了兩地的教育制
度、生活文化等各方面的資訊，加深了彼此的認識。

在舊生會飯堂共晉午餐後，北京一零一中學的同學便摩拳擦掌，為下午與我校籃球校隊的友誼賽
作好準備，但見場上同學從傳球到射球手法純熟，為這個下午平添幾分刺激與趣味。緊湊的比賽
在一片歡呼聲中結束，相信京港兩校的同學早已將勝負拋諸腦後，而志於切磋球技，以球會友。
所謂「友誼第一」，大概如此。

一天的到訪活動隨着籃球賽的結束也差不多來到尾聲。在享用茶點後，兩校同學便忙於互相送上
紀念品和交換聯絡，除了將兩地同學更緊密聯繫起來以外，更為是次訪校活動劃上圓滿的句號。

「海內存知己，天涯若比鄰」，相信京港兩地的同學雖分隔千里，友誼卻必定能更勝咫尺。謹祝
兩校同學友誼永固。

四乙班 丁皓天

北京101中學到訪







網頁及《快訊》編輯小組

組長
副組長

排版

歐陽麗英秘書
周根雄副校長  趙錦華司庫 

岑家盛委員      陳英平老師

4B 植嘉曦


